

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXV.—Número 9.948

Segovia.—Miércoles 11 de Diciembre de 1935

Correspondencia: Apartado 11

Martínez de Velasco declina el encargo de formar Gobierno

UNA DEFENSA OBLIGADA

Por PEDRO DE RÉPIDE

Los extranjeros que viven en España y cuantos disponían su tránsito por este país, generalmente con fines turísticos (y menos mal cuando se trata de actividades lícitas), parecen estar sorprendidos por la disposición gubernamental que les obliga a obtenerse de permiso de residencia y carta de trabajo.

Su asombro no tiene de natural y mucho más que un motivo. El de estar acostumbrados y fiados excesivamente en la bondad o en la indulgencia de los españoles respecto a la admisión y permanencia de los extranjeros, amabilidad o tolerancia que, más de las veces, eran interpretadas por éstos como muestra de cansancio o de inferioridad.

Todos habremos sido alguna vez víctimas de ese desconocimiento de esta nación. Yo recuerdo un viaje a América a bordo de un gran transatlántico francés, en el que embarqué en Saint-Nazaire y que hacía escala en las puertecillas del norte de España, el puerto de los cuales era Santander. Los compañeros de travesía eran españoles franceses muy conocidos por el nombre en el libro y en el periódico, gente obligada a una cultura por lo menos análoga a la que se recibe en la enseñanza elemental. Y cuando arribábamos a la bahía de la Montaña, hubo más de uno de aquellos pasajeros que me decía de si valía la pena de descender y de si en Santander existía algún café, (por lo menos, limitándose a decir que me molestaba). No quise tomarme la molestia de explicarle, puesto que muy pronto me iba a dar cuenta de que me había sacado de su error tales afirmaciones, con la evidencia de una cultura que se arrepintieron de haberme llegado a sospechar. Y confesando que no creían encontrarse con una cultura auténtica. Por lo visto supieron que llegaban ya a las Antillas y que Santander era un conchudo de chozas de palma, cuyos habitantes andaban (en el caso de ir) con taparrabos.

En otra ocasión vino a Madrid un alemán de Alemania y, en un lugar donde yo me hallaba presente, me expresaba su deseo de quedarse con sus compatriotas suyos para desarrollar negocios industriales. Y entre los que proponía, considerando que revelaba un mundo nuevo, figuraba una fábrica de lápices y hasta un negocio de bolsillo intentó explicar lo que era un lápiz. Excusado decir que se le mandó a paseo y se hizo marchar con cajas destempladas, después de hacerle saber, entre otras cosas, que en España había mucho tiempo antes, fábricas de lápices.

Lo más curioso y lo menos tolerable era que este sujeto venía a imponer un refugio y un medio de vida, defendiéndose con un tono insolente de protección, como el del portués del cuento, que al que se sacase el ojo le pedía la vida. Sin embargo, esto lo encontré raro en un extranjero que llegaba de Alemania, país no nos desconoce. Nada me impresionó en cambio la pintoresca salida de viajeros que anteriormente me había visto, porque recordaba la definición de Bismarck, según la cual, el extranjero es (un señor condecorado que sabe geografía).

La nueva medida del Gobierno que obliga a los extranjeros a tener carta de residencia y de trabajo, como consecuencia precisa para vivir en España, presenta más defecto que el de haberse tardado en ser acordada. Era una nación la única que aparecía un bien mostrenco a disposición del primer ocupante.

En España feliz e independiente, se abrió al cartaginés incautamente, siendo al cabo de los tiempos triste verdad en todos los órdenes.

acción laboriosa de los elementos exóticos en el territorio nacional. A nadie puede ni debe causarle extrañeza ni molestia. Es una exigencia de los tiempos y una adecuación tardía, después de todo, a las medidas semejantes adoptadas fuera de España. Entre diversas razones, hay dos fundamentales que motivan esa disposición. Una moral y otra material. Razon de decoro y de defensa de nuestro esfuerzo productor.

No es xenofobia ni misoneísmo. Bienvenidos quienes deseen deleitarse con la contemplación de nuestras bellezas naturales y artísticas, y no habrán de sentir enojo al encontrarse con trámites previos que les han salido igualmente al paso a la entrada en otros países. Si de novedades y especialidades técnicas se trata, quienes las soliciten sabrán condicionar mediante contratos el alcance de su aceptación.

Pero la defensa nacional tiene varios aspectos y hay que acudir a todos. Desde vigilar la independencia del territorio hasta evitar el papantismo que abre su boca absorto ante el similor que llega de allende las fronteras y hasta la obligación de oponerse al descanso forzoso de nuestros brazos desplegados por una invasión inaceptable.

Las gestiones que realizó esta mañana

Madrid, 11 (3 t.).—Hasta las diez de la mañana permaneció en su domicilio el señor Martínez de Velasco.

A la salida fué interrogado por los periodistas y dijo:

—Les voy a decir a ustedes cuál es mi programa. Voy a casa de don Alejandro Lerroux y después visitaré a los señores Cambó, Alvarez y Gil Robles. Más tarde iré a Palacio.

—¿Habló usted por teléfono con el jefe del Estado?

—Sí, lo hice a primera hora, notificándole que había cambiado el programa de visitas y que hasta mediodía no iría al Palacio Nacional.

La entrevista con el señor Lerroux

El señor Martínez de Velasco se dirigió al domicilio del señor Lerroux, con quien permaneció reunido veinte minutos.

A la salida dijo:

—Acaba de manifestarme que está dispuesto a colaborar con el Gobierno que pueda constituirse, con ministros o sin ministros, sin determinar carteras y en la forma que yo estime pertinente.

Un periodista le dijo:

—Parece que la mañana se presenta con facilidades...

—El que tiene que resolver en definitiva soy yo.

Dice el señor Lerroux

Los informadores saludaron después al jefe del partido radical, que se hallaba con los diputados señores Vaquero, Cantos y Tuñón de Lara.

Al verlos el señor Lerroux les preguntó qué les había dicho el señor Martínez de Velasco.

—Pues que colaborará usted, que le apoya incondicionalmente, y que...

—No sigan ustedes. Basta. Efectivamente, yo le he dicho que dadas las circunstancias actuales, por un deber de patriotismo y un sentido político no debe dificultarse la formación de un Gobierno a base del bloque y con estas Cortes.

—¿Y qué impresión tiene usted?

—Yo creo que sí que puede formar Gobierno y que debe formarlo.

El señor Cambó condiciona su colaboración

El jefe del partido agrario marchó al hotel Ritz, en donde fué recibido inmediatamente por el señor Cambó. Terminada la entrevista, dijo:

—Hemos cambiado impresiones sobre el momento político presente y desde luego me presta el apoyo de su minoría en el caso, como es natural, de llegar a una coincidencia en los puntos del programa. El jefe de la Lliga no colaborará en un Gobierno que ande renqueando y a trompicones.

También los informadores saludaron al jefe de la Lliga.

—¿Qué les ha dicho el señor Martínez de Velasco?—preguntó.

—Pues que usted colaboraría con él, en el caso de llegar a una coincidencia en los puntos del programa.

—Así es. Yo le he dicho que para un Gobierno que como los anteriores anduviera renqueando y a trompicones, no tenía interés en colaborar y preferiría quedar fuera. Si se constituye un Gobierno que por su programa y compenetración entre los elementos que lo integran, ofrezca una plena garantía de labor eficaz que vindique el prestigio de las actuales Cortes, puede contar con nosotros. En otro caso, no.

—Entonces, ¿su impresión es la de que no forma Gobierno?

—Eso no lo sé. Tiene que celebrar otras conferencias y le he dicho lealmente que estimaba indispensable que se llegase a establecer una coordinación entre la política financiera, la económica y la comercial, lo cual exige una perfecta identificación entre los ministros de Hacienda, Estado y Economía. Yo creo—añadió—que el señor Martínez de Velasco celebrará nuevas conferencias, que son

las que decidirán y si después acepta el encargo, nosotros pediríamos una reunión con los representantes de los grupos que integran el Gobierno para ver si se llegaba a la máxima eficacia.

Don Melquiades Alvarez, se ofrece incondicionalmente

La conferencia del señor Martínez de Velasco con el señor Alvarez duró un cuarto de hora. Salieron juntos los dos y el primero dijo:

—Don Melquiades les dará la referencia.

Este se expresó así:

—Ya saben ustedes la estrecha amistad que me une personal y políticamente con el señor Martínez de Velasco. Mi colaboración, por tanto, es sin límites, con ministros y sin ministros.

El señor Martínez de Velasco, que escuchaba, agregó:

—Y yo se lo agradezco. Ahora voy a casa a descansar unos momentos y

después al ministerio de la Guerra.

También conversaron los periodistas con el señor Alvarez. Este dijo que el jefe agrario le había dicho que cuenta con todas las asistencias. Sin embargo, me señaló que aún tendría que reflexionar.

—¿Conoce usted las declaraciones del señor Cambó?

—Esto no creo que influya en el ánimo del partido agrario.

El señor Gil Robles presta ayuda

El señor Martínez de Velasco sostuvo una conferencia de veinte minutos con el señor Gil Robles. A la salida se expresó así:

—He venido a dar cuenta al señor Gil Robles de mis gestiones y de su resultado. Hemos tenido un cambio de impresiones y me ha ratificado el propósito de prestar ayuda al Gobierno que pudiera constituirse.

El señor Gil Robles, que escuchaba la referencia, interrumpió: Exactamente.

El jefe agrario explica las causas de haber declinado el encargo

Madrid, 11 (3,15 t.).—El señor Martínez de Velasco se trasladó a Palacio. A la salida dijo:

—Ustedes saben que yo ayer me tomé un plazo de unas horas para reflexionar acerca de la decisión que hubiera de adoptar como consecuencia del honroso encargo que me había dado el señor Presidente. He practicado en la tarde de ayer y en la mañana de hoy las gestiones que he considerado indispensables y tengo que proclamar que se me han dado toda clase de facilidades para constituirlo, sin excepción de ningún género, pero se ha producido una circunstancia de la que he tenido conocimiento en las primeras horas de la mañana de hoy, que me ha hecho comprender que con dignidad, que es para mí lo primero, no podía ejercer el encargo que se me había encomendado. Y esta circunstancia es la siguiente:

«Parece ser que ayer por radio se recogieron unas manifestaciones que se hicieron públicas, formuladas por el señor Alba, y que yo no conocía, de unos dictámenes emitidos por la Secretaría técnica, en el sentido de que las sesiones de Cortes en este último período, a pesar de haber transcurrido los dos meses que señala el artículo 58 de la Constitución, no podían suspenderse por acuerdo del Gobierno, sino de las Cortes. La manifestación resultaba tanto más extraña cuanto que yo hablé con el señor Alba del propósito de que se presentase inmediatamente el nuevo Gobierno al Parlamento. Sólo incidentalmente y como cosa accesorio de la interpretación de este artículo, si este juicio lo

hubiera emitido cualquier diputado, no tendría para mí trascendencia, puesto que es una cuestión a opinar, pero formulado por altísima representación, que envuelve la presidencia de la Cámara, yo entendía que constituía una coacción absoluta incompatible con la dignidad del cargo que habría de ejercer, al que yo no tengo apego, como no lo he tenido por ninguno, por lo que prefiero no ejercerlo a mediatizarlo. He de señalar que me hubiera sido facilísimo constituir un Gobierno y si no lo he hecho ha sido por las razones expuestas. El señor Presidente de la República ha solicitado de mí una ampliación de la consulta y yo le he dicho que el partido agrario colaborará con cualquier Gobierno que no sea incompatible con los principios de su programa y de su conducta política.»

«Esto quiere decir que habrá ampliación de consultas?—Dijo un periodista.

—Eso no lo sé, pero tengo entendido que vendrá el señor Chapaprieta.

ESTA TARDE SERAN AMPLIADAS ALGUNAS CONSULTAS

Poco después el jefe del Gabinete de Prensa del Palacio Nacional dijo a los periodistas que el Presidente de la República había conferenciado con el señor Chapaprieta por teléfono y le había citado en su casa a las tres y cuarto para darle cuenta de la tramitación de la crisis. Añadió que habrá ampliación de consultas entre los elementos de otros grupos, como los del bloque, aunque no serán muchos los consultados.

CRISIS TOTAL EN EGIPTO

Un grave problema para Inglaterra

El Cairo, 11 (1 t.).—Se están produciendo cambios políticos de gran importancia como consecuencia de la unión inesperada de los jefes de partido efectuada anoche. Es probable que la Gran Bretaña tenga que enfrentarse bien pronto con el problema de responder a la decisión de un egipcio unido y aceptar el proyecto de Tratado de alianza negociado en 1930 por el difunto señor Henderson y que el partido Wafsdista rechazó entonces y parece dispuesto a aceptar ahora. El Gabinete egipcio está reunido

desde las nueve de la mañana para examinar el asunto. Se cree que la Gran Bretaña no se opondrá a una restauración de la Constitución de 1923. Con la unión de los jefes de los partidos en un frente único de wafdistas, nacionalistas, extremistas y liberales, parecen descartados los disturbios.

DIMISION DEL GOBIERNO EGIPCIO

El Cairo, 11 (2 t.).—Según noticias confirmadas el Gobierno ha dimitido. United Press.

¿Ha sido descuartizado el señor Castaños?

La Habana, 11 (1 t.).—El jefe de Policía, señor Pedraza, dirige personalmente las investigaciones relacionadas con el rapto del millonario Castaños. La Prensa local guarda a este propósito el mayor silencio, debido a la censura decretada a consecuencia de la presión de los grandes intereses azucareros. Sin embargo, se informa de fuente fidedigna que el rapto fué llevado a cabo por dos hombres, uno con uniforme de soldado y otro con el de Policía, que piden 300.000 dólares de rescate.

La familia no ha entrado aún en contacto con los raptadores.

Se desmiente igualmente, de fuente fidedigna, que el hijo de Castaños, Nicolás, haya sido también raptado. Hubo un momento de emoción al

descubrir unos niños que estaban jugando parte del tronco, dos piernas y un brazo humano. La Policía está investigando el caso, pero no se cree que pueda relacionarse con el rapto de Castaños.

Terrorismo

La Habana, 11 (2 t.).—Dieciséis hombres armados de pistolas ametralladoras y martillos han penetrado en la estación de «radio» del suburbio de Vedado y tras de contener a los operadores destruyeron aparatos valorados en treinta mil dólares.—UNITED PRESS.

SERVICIO DE TAXIS

a 0,35 kilómetro (coche nuevo) Aviso: Martín Herrero, José Canalejas, 1, bajo y parada de la Plaza Mayor

La Conferencia Naval en Londres

Los japoneses exigen la paridad de armamentos



Se está celebrando en Londres la Conferencia Naval y, con este motivo, se ha hecho pública la situación comparada de las principales potencias navales, comprendidos los barcos en servicio, y en construcción, según las indicaciones de los diferentes anuarios de Marina. De éstos se desprende que los Estados Unidos cuentan con 1.371.510 toneladas; Inglaterra, con 1.362.524; Japón, con 830.709; Francia, con 709.076; Italia, con 518.488; Alemania, con 254.949, y Rusia, con 189.514.

A la Conferencia citada asiste una Delegación japonesa, en la que figuran el almirante Nagano y el doctor Matsui que se hallan a la derecha de esta ilustración. Por cierto que el almirante japonés Nagano exige la paridad de armamento, naval, con lo que se ha acentuado el pesimismo en cuanto al resultado de la Conferencia.

El partido socialista, fuera de la Constitución y de la República

Nada se descubre con la declaración terminante del partido socialista al negarse a acudir a Palacio para evacuar consulta, excusándose en unas supuestas manifestaciones del jefe del Estado, en las que éste consideraba a dicha organización fuera del régimen. Ahora se declara paladinamente: El partido socialista está fuera del régimen, fuera de la legalidad, al margen de la Constitución española.

Esto lo sabíamos. Es evidente que sus actividades revolucionarias, su falta de respeto a la Constitución, su ansia constante de saltar sobre toda lógica democrática para encaramarse en el Poder y establecer una dictadura, proclamaban a los cuatro vientos la posición de ilegalidad en que se había colocado. Pero hacia falta aquella declaración terminante que hasta ahora no se había hecho por táctica, pues estaba en prisión el caudillo socialista y podía perjudicar a éste, según la mentalidad socialista, la declaración de que el partido era esencialmente revolucionario. En libertad el señor Largo Caballero, nada impedía adoptar esa actitud.

Menos mal que ha habido franqueza. Nadie puede alegar en el futuro que el partido socialista les ha

sorprendido con su gesto de ilegalidad. Eso hay que agradecerle.

¡Fuera caretas! Quienes insistan en ir del brazo de los socialistas, se colocan con éstos al margen de la legalidad, en tesitura revolucionaria. Desde este instante quedan inequívocamente desinstituidos los campos.

El acontecimiento no puede ser más trascendental.

El sorteo de la lotería

En el celebrado hoy en Madrid han correspondido los premios mayores a los números y poblaciones siguientes:

Primero, 24.257, Madrid, Barcelona, Vigo, Zaragoza.
Segundo, 24.028, Madrid.
Tercero, 7.812, Baena, Almería, Chiclana, Córdoba.
Premiados con 2.000 pesetas:
32.076, 12.029, 15.206, 22.508,
31.786, 29.022, 3.390, 15.242,
16.179, 20.692.

MUTUALIDAD INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE SEGOVIA Y SU PROVINCIA

Domicilio social: Juan Bravo, 24, pral. Teléfono 268

¿Es usted industrial, comerciante o bien patrono que tiene a su servicio obreros? Asegúreles del riesgo de accidentes del trabajo en la Mutualidad Industrial y Mercantil. Con ello contribuirá al engrandecimiento de Segovia, formando una fuerte Entidad aseguradora, cuyo capital siempre en Segovia proporcionará beneficios indudables a las clases productoras segovianas

Cooperativa de compras de Cantimpalos
Cooperativa de fabricantes de Cantimpalos
carne de cerdo todos los días laborables, y garantiza el peso

Primeras gestiones del señor Martínez de Velasco para formar Gobierno

Cuenta ya con el apoyo de la Confederación de Derechas Autónomas

Madrid, 11.—El señor Martínez de Velasco, desde Palacio, se trasladó a su domicilio, donde le esperaban varios diputados de la minoría agraria y amigos políticos y particulares enterados ya de su llamada a Palacio. Permaneció poco tiempo entre ellos y volvió a salir. Los informadores lo rodearon, y entonces manifesté que se proponía visitar a los señores Alba, Chapaprieta y Gil Robles, sucesivamente y por este orden; que no pensaba realizar más gestiones durante la noche, y que desde luego persistía en su propósito de reflexionar hasta la mañana de hoy.

Con esto se despidió de los periodistas, trasladándose al despacho oficial de don Santiago Alba en la Cámara. La conferencia duró poco más de media hora, y a la salida el señor Martínez de Velasco se limitó a decir lo siguiente: —He visitado al señor Alba, como ustedes ven, y la entrevista ha sido cordial. Ahora voy a ver al señor Chapaprieta.

Y sin querer añadir una sola palabra salió el señor Martínez de Velasco de la Cámara.

Entrevista con el señor Chapaprieta

Seguidamente se trasladó el señor Martínez de Velasco al ministerio de Hacienda. Su entrevista con el jefe del Gobierno dimisionario duró un cuarto de hora. El señor Martínez de Velasco, a la salida dijo a los periodistas:

—He venido a cambiar impresiones con el señor presidente y la entrevista ha sido tan afectuosa como corresponde a nuestra cariñosa amistad, porque no ha sido sólo un deber de cortesía lo que he venido a cumplir al saludarle, sino uno de verdadero afecto.

—¿Nos puede usted decir si ha existido alguna oferta política? —Ninguna; aunque yo sé que en cuanto le permitiese su salud el señor Chapaprieta no dejaría de prestarme su concurso si las circunstancias del país lo hicieran indispensable.

Saludaron después los informadores al señor Chapaprieta, manifestándole que se había tratado de un cambio de impresiones.

A preguntas de los periodistas dijo que no le había ofrecido ninguna cartera, y añadió:

—Claro está que yo no soy presidente ni ministro mientras no sean aceptados íntegramente los conceptos contenidos en la nota oficiosa que facilité ayer. —¿Cree usted que el señor Martínez de Velasco conseguirá formar Gobierno? —Sí. Yo creo que sí.

El apoyo de la Ceda

El señor Martínez de Velasco se dirigió desde el ministerio de Hacienda al de la Guerra, pasando inmediatamente al despacho oficial del señor Gil Robles. Media hora después salieron juntos al antedespacho. Los periodistas preguntaron al señor Martínez de Velasco qué impresiones po-

dría dar, y dirigiéndose el jefe agrario al señor Gil Robles le dijo:

—Aquí, el señor Gil Robles, puede dárseles a ustedes.

El jefe de la Ceda, accediendo a esta invitación dijo:

—Desde luego. Don José ha tenido la amabilidad de venir a verme para que cambiemos impresiones, habiendo llegado a un acuerdo como no podía ser menos entre nosotros. Desde luego cuenta con el apoyo de la Confederación de Derechas Autónomas, pero ahora bien, como la mayoría no sólo se compone de nosotros tendrá que contar con los demás grupos que la integran. Es propósito del señor Martínez de Velasco—agregó—, que coincida en absoluto con el mío, de ir cuanto antes a las Cortes.

Después los periodistas pidieron al señor Gil Robles una ampliación de la referencia, y el ministro de la Guerra dijo que quien podía darla era el señor Martínez de Velasco.

—¿Es usted optimista? —Lo soy por naturaleza, por creencia y por reflexión.

—¿Contará el señor Martínez de Velasco con el apoyo del señor Lerroux?

—Yo no puedo dar más orientación que la que se refiere a la Ceda.

—Nuestra pregunta se refería a la supuesta escisión del partido radical.

—No tengo la menor noticia de eso. Para mí es muy fundamental no entrar en los problemas interiores de los demás partidos.

Si acepta el encargo conferenciará con don Melquiades Alvarez y los señores Lerroux y Cambó

Cuando terminó su conferencia con el señor Gil Robles, el señor Martínez de Velasco volvió a su domicilio. Poco después le visitaron los periodistas.

—No pienso realizar ninguna gestión hasta mañana—dijo—. Repito que me propongo reflexionar y que de esta meditación dependerá el que acepte o no el encargo con que me ha honrado el Presidente de la República. A las diez de la mañana iré a saludarlo y después visitaré a don Melquiades Alvarez, a don Alejandro Lerroux y a don Francisco Cambó. Pueden estar seguros de que esta noche no haré absolutamente nada ni habrá nada que pueda desviarme del propósito que tengo formado.

—¿Ha sido satisfactoria su entrevista con el señor Gil Robles? —Sí. Yo me atengo a la referencia que el señor Gil Robles ha dado en el ministerio de la Guerra.

—¿Le ha ofrecido a usted su ayuda condicionada? —Nada de eso. El señor Gil Robles me ha prometido su ayuda incondicional. Me da toda clase de facilidades para la formación del Gobierno.

—¿Entrando él personalmente? —No hemos hablado de eso; pero es de suponer que sí.

—¿Y el señor Alba? —Lo mismo. Me ha prometido todas las facilidades posibles para que lleve a cabo mi labor. Precisamente

estas facilidades que he encontrado en las visitas que acabo de realizar—dijo después de una breve pausa el señor Martínez de Velasco—me hacen comprender más las responsabilidades que pesan sobre mí. Como tengo conciencia de ellas, quiero meditar mucho si acepto o no. Un inconsciente cualquiera, se lanzaría alegremente por el camino que encuentra abierto ante él y se dispondría, sin más, a la formación del Gobierno. Pero en las circunstancias actuales, que todo el mundo conoce, hay que proceder con parsimonia y sobre todo hay que medir mucho si se puede o no se puede realizar una obra. Por eso insisto en que hasta mañana no se podrá saber de un modo cierto si hay encargo aceptado o si hay posibilidad de Gobierno que yo presida.

—¿Ha pensado usted en la posibilidad de que entren en el futuro Gobierno los independientes del señor Calderón?

—No, porque todavía yo no he tratado de ningún punto concreto. Las conversaciones que he tenido esta noche han sido meramente cambios de impresiones muy generales, pero sin descender a detalle alguno.

—¿De modo que no se dibuja aún el posible Gobierno?

—No. Eso sobrevendrá luego, si acepto, y en las conversaciones que tenga con aquellas personas que, o han de entrar en el Gobierno, o han de prestarme su colaboración.

Cuando algunos periodistas felicitaron al señor Martínez de Velasco y le desearon éxitos en sus gestiones de hoy, exclamó vivamente:

—No, no. Hasta mañana, nada.

EN LA DIPUTACION PROVINCIAL

Sesión de la Comisión gestora

Ayer, bajo la presidencia del señor De la Torre Arocena y asistiendo los señores Escudero, Cristóbal, Riesco y Albertos, el secretario de la Corporación, accidental, señor Cristóbal López y el interventor señor García Chinchilla, celebró sesión ordinaria la Comisión gestora de la Diputación provincial. Se trataron, entre otros de trámite, los siguientes asuntos:

Beneficencia

Se acuerda el ingreso en la sala de observación de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, de la enferma Antonina Aguado Martín, para su posterior traslado al Manicomio de señoras de Palencia.

—Se autoriza al director de los mencionados Establecimientos para que haga entrega del niño Fernando Calle Mate a su madre, según solicitud.

Caminos y carreteras

Se adjudican definitivamente las siguientes subastas: obras de construcción de un muro de contención en el kilómetro 20 y 300 malecones en el camino vecinal «de Navares de las Cuevas a Aldeanueva de la Serrezuela», a don Angel de Alvaro Arnanz;

—Una última pregunta: ¿Es cierto, según se ha afirmado en la Cámara, que ha recibido usted un encargo sin condiciones, es decir, sin limitaciones?

—Es exacto. El Presidente de la República ha tenido la bondad de ofrecerme ese encargo sin condición alguna.

El señor Martínez de Velasco satisfecho

Esta madrugada el señor Martínez de Velasco, manifestó que esta mañana, a las diez, visitará al señor Lerroux, después al señor Cambó y por último, a don Melquiades Alvarez.

No irá, pues, como se había dicho, a visitar al Presidente de la República a primera hora de la mañana, sino que lo hará una vez realizadas aquellas visitas, hacia el mediodía.

Preguntado al jefe del partido agrario cuál era su última impresión acerca de la formación del nuevo Gobierno, el señor Martínez de Velasco dijo:

—No puedo aún decir a ustedes nada concreto, porque me he tomado hasta el día de mañana para reflexionar, y por otra parte, yo he de proseguir, en la mañana de hoy, mis gestiones.

—¿Y está usted satisfecho—le preguntaron—de las gestiones hasta ahora realizadas?

—Sí; lo estoy porque he encontrado todo género de facilidades.

—¿No sospecha usted que estas facilidades puedan quebrar en el transcurso del día de hoy?

—No. Se ha dado el caso por lo que respecta al jefe del grupo más numeroso de la Cámara, señor Gil Robles, que él mismo ha dado la referencia a los periodistas, y en ella ha dicho clara y categóricamente que yo contaba con el apoyo de la Ceda. Y yo no tengo derecho a suponer la menor insinceridad en las palabras del señor Gil Robles.

TEATRO CERVANTES

JUEVES, 12 (GRAN MODA)

Tres secciones: 5,15, 7,30 y 10,45

1.º Cómica en dos partes por Shirley Temple

AMNESIA EFERVESCENTE

2.º Dibujo en colores de Walt-Disney

EL GATO BANDIDO

3.º La gran producción Ufilms

ESPIAS EN ACCION

Esta película, a pesar de haber estado expuesta al público su propaganda en diferentes ocasiones, es de riguroso estreno

Las tres secciones: butaca, 1,05

da la ejecución de la obra citada y expresar la gratitud de la Corporación a los citados herederos.

II Vuelta ciclista a España

Se acuerda desestimar una petición del diario «Informaciones», de Madrid, sobre una subvención a la II Vuelta a España.

Servicio de trenes

Se acuerda expresar al ingeniero jefe de Explotación de la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España, la gratitud de la Corporación por el nuevo servicio de trenes por Segovia, rogándole que estudie el medio de que en el nuevo servicio los trenes tengan parada en todas las estaciones comprendidas en la línea de Segovia a Medina.

Designación

Se designa al gestor don Ricardo Riesco para que forme parte del Tribunal provincial encargado de resolver los recursos que ante el mismo interpongan los funcionarios municipales contra las sanciones impuestas por las Corporaciones donde presten sus servicios.

¿Es cierta la escisión de los radicales?

Se habló mucho ayer en el Congreso de la escisión del partido radical. Los señores Rey Mora, Hidalgo y Guerra del Río niegan de que se vayan a tomar decisiones extremas.

También el señor Guerra del Río desmiente que se celebrara una reunión en el domicilio del señor Lerroux, a fin de separarse del partido algunos diputados.

El diputado señor Villanueva niega rotundamente que se fuese a escisión de ninguna clase y los que tal habían asegurado—decía—, los que parece capitaneaban la idea, han sido los primeros en ir a ofrecerse al señor Lerroux incondicionalmente, como era de esperar.

Por otra parte, si alguno levantara en el partido radical bandera de escisión, no lograría agrupar arriba de diez o doce diputados, y esos serían los que no cuentan con un acta segura, por lo que su separación nada representaría en futuras Cortes.

En cambio «El Sol» sostiene que existe la disidencia y da a conocer los siguientes nombres de diputados que están dispuestos a realizarla, cuyos nombres—dice—circulan públicamente:

Señores Rebollar, Pascual Cordeiro, Escriban, Arrazola, Hidalgo, Bardají, Carrascal, Barquero, Pareja Yébenes, Roca Yébenes, Jiménez Molinero, Sanz Blanco, Cazorla, Al-

varez Mendizábal, Sierra Rustarazo, Rey Mora, Armasa, Martín Rodríguez, Vega de la Iglesia, Alcalá Espinosa, Roig Ibáñez, Samper, Lambies, Chabret, Morelló Salgado, Varela, Fontañá, Prieto, Becerra, Ramos Cerviño, Alfaro, Paláu, Carrasco, Alba, Cardona, Marenchal, Gaspar y Darío Pérez.

Rastros de la revolución

Detención de un sujeto que mató a un guardia civil

Alicante, 10.—En Elda fué detenido Miguel González Benito, de treinta y cuatro años, natural de Caudete, supuesto autor de la muerte de un guardia civil durante los sucesos revolucionarios de Octubre en su pueblo natal. Hasta hoy permaneció oculto en el domicilio de un hermano.

Hallazgo de buen número de armas de fuego

Oviedo, 10.—Las fuerzas de Asalto recogieron en distintos lugares siete mosquetones, cinco fusiles, una carabina Máuser, seis escopetas, cuatro pistolas, dos revólveres, una tercerola y dos cañones de escopeta. En Sama fueron recogidas también seis pistolas, un revólver y un fusil.

X HOMENAJE A LA VEJEZ

El Consejo local de la Caja de Previsión Social de Castilla la Vieja, en esta provincia de Segovia, ha acordado celebrar, como en años anteriores, el Homenaje a la Vejez, que este año será el décimo de los organizados en la misma.

Estos Homenajes, como saben nuestros lectores por años anteriores, tienen por objeto el constituir pensiones de una peseta diaria a los ancianos de uno y otro sexo que, por sus circunstancias de abandono y necesidad, se vean más necesitados.

A falta de disponibilidades para la constitución de estas pensiones, se entregan también a los ancianos donativos en metálico que les ayuden a conllevar su pobreza durante el invierno.

Por lo tanto, desde esta fecha y hasta el día 25 de este mes de Diciembre, en impresos que se facilitan en las oficinas de dicha Caja de Previsión en esta ciudad (San Juan, número 14), se admiten instancias de ancianos de ambos sexos que hayan cumplido ochenta o más años de edad y deseen optar a los premios o pensiones indicados, advirtiéndole que el haber presentado estas instancias en años anteriores no exime de que en el año actual haya de hacerse nueva instancia.

Estas, si es el primer año que se presentan, deberán venir acompañadas de la partida de bautismo, y cuando los solicitantes residan en los pueblos de la provincia, de una certificación de la Alcaldía, en la que se haga constar la contribución que, por todos los conceptos, satisficiera el solicitante, o negativa en su caso.

Para atender a estos fines se cuenta, como en años anteriores, con la subvención anual de algunas entidades oficiales o particulares y con los donativos de personas caritativas que se preocupen y compadecen de la triste situación de los ancianos que al llegar a la avanzada edad en que no pueden ganarse el sustento se ven acosados por la miseria y la necesidad. Así, pues, desde hoy, también, queda abierta en las oficinas antedichas

de la Caja de Previsión Social una suscripción para este objeto, a la que se invita a todos los segovianos caritativos, así como a las entidades particulares y Ayuntamientos de la provincia a que cooperen en la medida de sus posibilidades económicas a engrosar esta suscripción de fines tan caritativos y humanitarios, la cual quedará cerrada el día 25 del actual mes de Diciembre.

Un pesquero español salva a la tripulación de otro

Santander, 11.—Anoche llegó al puerto el barco de pesca «Nuestra Señora del Milagro», trayendo a bordo la tripulación del vapor «Joven Víctor», de la matrícula de Lequevicio, compuesta de siete hombres. Cuando el «Nuestra Señora del Milagro» venía hacia Santander, encontró en alta mar a la altura de Suances al vapor «Joven Víctor», que pedía auxilio, porque se le había abierto una enorme vía de agua en uno de los lados. El barco se acercó al «Joven Víctor» y pudo salvar a toda la tripulación y en cuanto se alejó de ella unos 50 metros, el barco se hundió. La tripulación no ha sufrido novedad alguna y hoy marchará a Bilbao.



EL JOVEN

D. Feliciano Bartolomé Herranz

Falleció a los 21 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Cirilo Bartolomé y doña María Herranz Sanz; hermanos doña Dionisia, doña Melicia, don Jesús y doña Costanza Bartolomé Herranz; hermanos políticos don Tomás M. Cañas, don José Bernardos Pérez y doña Margarita Hernández Velasco; abuelos, tíos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan irreparable desgracia.

El funeral que se diga mañana, día 12, a las diez de la misma, en la iglesia parroquial de Bernardos, será aplicado en sufragio de su alma, efectuándose la conducción del cadáver al Cementerio después de la misa.

CASA MAYO

(La tienda nueva)

CERVANTES, 30

Visite nuestro establecimiento, donde encontrará un diverso surtido en tejidos, mantas, paños, colchas y géneros blancos y de punto

Exclusiva en la camisa para caballero marca Palma

CONFECCIONES: Chaquetillas, monos, guardapolvos, pantalones y gabanes para caballero y niñas

No se sabe a quien se dará el encargo pero se cree que mañana habrá nuevo Gobierno

La ampliación de consultas ha terminado a las seis de la tarde

El rumbo de la crisis

Esta mañana se creyó en los círculos políticos madrileños que el señor Martínez de Velasco estaba a punto de formar Gobierno, diciéndose que era debido, principalmente, a que el jefe agrario había aceptado todas las condiciones que la Ceda hubo de imponerle, lo mismo en lo que respecta a número de ministros que a designación de carteras y a otros extremos no menos interesantes como, por ejemplo, el de un descanso de un mes para el señor Gil Robles se proponía que el señor Gil Robles se proponía que el señor Gil Robles se proponía...

nales, imputables a las palabras comentadas por él a su salida del Palacio Nacional, no antes. Afirma categóricamente que yo nada, absolutamente nada, dije a ningún redactor de la Radio. Hablé, como de costumbre, con los dignos periodistas que me visitan a diario en la presidencia y con los cuales, justo es proclamarlo, no he tenido ni una sola indiscreción ni malevolencia que lamentar en los dos años que llevo en esta alta representación. Me comunicaron que durante toda la tarde y más especialmente después de la visita del señor Martínez de Velasco, se había comentado en los pasillos la posibilidad de una indefinida suspensión de sesiones. Creí de mi deber salir al frente de malicias y de alarmismos funestos para la República negando tal posibilidad y afirmando que yo no la veía en el ánimo del señor Martínez de Velasco ni en el de nadie. Tenía sobre la mesa, precisamente por habérselos mostrado a aquél, los dictámenes de la Secretaría técnica de la Cámara emitidos en Julio de 1934. Esta fecha excluye hasta la posibilidad física de toda suspicacia actual.

ya y de sus lectores, un breve resumen de las doctrinas constitucionales hasta ahora admitida y consagrada por la práctica en materia de suspensión de sesiones. Esto es todo. ¿Qué daño ni qué coacción para nada ni para nadie podría derivarse de lo referido? Había de ser opinable la tesis de la secretaria técnica de la Cámara aceptada por el Presidente y siempre existirían medios adecuados con el concurso de la mayoría del Parlamento, en la que tan alta y merecida situación tiene el señor Martínez de Velasco, para enmendarla o corregirla si tal hubiera sido el designio del Gobierno que iba a formarse. Yo tampoco podía creerlo ni sospecharlo, ni antes ni ahora, habiendo oído, como en efecto oí, al señor Martínez de Velasco, que su propósito era vivir dentro de las Cortes y con el concurso asiduo de éstas, reclamado por las urgentes necesidades del país. Por lo demás, si toda mi falta consistiese en mantener al frente de una Cámara el fuero republicano y de las Cortes hasta la exageración, que en este caso no ha existido, recibo la imputación como el honor más elevado y más exquisito a que yo pudiera aspirar en mi actuación de presidente y en mi historia de parlamentario.

La ampliación de las consultas

El señor Chapaprieta, en Palacio Madrid, 11 (4.30 t.).—A las tres y cuarto llegó al domicilio del Presidente de la República el señor Chapaprieta. Permaneció hasta las cuatro menos cuarto, y a la salida dijo: El Presidente me ha dado cuenta de la declaración del señor Martínez de Velasco y me ha manifestado su propósito de ampliar las consultas de las que me irá informando mientras sea presidente del Consejo, como es protocolario. He aprovechado la ocasión y he ampliado la consulta, aunque más bien me he limitado a ser oyente.

guel Maura. También dijo que había ampliado su consulta. —Estas ampliaciones continuarán y creo que serán extensas—dijo. —Habrán encargo esta noche? —No; hasta mañana no lo creo, pero igualmente creo que mañana habrá Gobierno.

El señor Gil Robles, en Palacio Madrid (6 t.).—A las seis menos veinte llegó a Palacio el señor Gil Robles, limitándose a decir que iba a ampliar su consulta.

El señor Gil Robles ratifica su opinión

Madrid, 11 (6.40 t.).—El ministro de la Guerra dimisionario permaneció tres cuartos de hora con el Presidente de la República, limitándose a decir: —He ratificado mi opinión de días pasados.

—¿Y nada más? —Nada más. —¿Sabe usted si habrá encargo? —Ni siquiera sé si habrá más consultas. Un periodista le dijo: —Pues ahí está el señor De Pablo Blanco. —Sí; acabo de cruzarme con él.

Parece que no habrá más consultas

Minutos después salía el señor De Pablo Blanco y dijo: —He expuesto al señor Presidente lo mismo que el otro día. —¿Cree usted que habrá más consultas? —Yo creo que no habrá nada más. Claro que no puedo asegurarlo, pero la sensación es que por ahora no habrá más.

Quisieron los periodistas saber el sentido de la ampliación y el señor Chapaprieta se negó a hacer manifestaciones.

A las cuatro menos diez el señor Alcalá Zamora salió de su domicilio a dar un paseo por la carretera.

Los señores Alvarez y Maura amplían sus consultas A las cuatro y media regresó a Palacio de la finca de la Zarzuela, de El Pardo, en donde había estado el Presidente de la República. Ya se hallaba en el Palacio nacional don Melquiades Alvarez.

A las cinco menos cuarto llegó don Miguel Maura, a quien algún periodista le dijo: —Enhorabuena, don Miguel. —¿Por qué? Vengo a ampliar la consulta...

A las cinco y media salió don Mi-

Completo acuerdo entre Inglaterra y Francia en la fórmula para la paz

La oposición inglesa protesta vehementemente en el Parlamento.

En la fórmula para la paz, la oposición inglesa protesta vehementemente en el Parlamento. Aumentan en Italia las probabilidades de aceptación de la fórmula.

BOMBARDEO QUE NO SE REALIZA

Addis Abeba, 11 (2 t.).—La población civil abandonó la ciudad desde las primeras horas de la tarde, esperando un raid aéreo italiano que no se realizó.

LA FORMULA LAVAL Y HOARE PARA LA PAZ. SE HA LLEGADO A UN ACUERDO COMPLETO

París, 11 (1 t.).—En los círculos políticos bien informados se declara que después de la entrevista celebrada ayer por el señor Laval con el embajador de Inglaterra y con el señor Vansittart, se ha llegado a un acuerdo completo en cuanto al proyecto de paz italoabisinio. Queda sólo por ultimar la cuestión del procedimiento, que aún no ha sido estudiada por completo.

MUEBLES Y CAMAS

Camas de madera, desde... 65 ptas. Camas de hierro, desde... 105 ptas. Muebles de madera, desde... 120 ptas.

Antigua casa Redolat Frente a la cárcel

Antigua casa Redolat Frente a la cárcel

to en esta cuestión es el llamamiento a la conciliación lanzado ayer por el «Observatore Romano», lo que hace pensar que las probabilidades de aceptación del proyecto aumentarán aún más. A las once de la mañana no había sido entregada aún la proposición francoinglesa.

El proyecto de paz no ha llegado aún a Etiopía

Londres, 11 (12 m.).—Comunican de Addis Abeba que el ministro Abisino de Negocios Extranjeros ha visitado ayer al ministro de Inglaterra para preguntarle si había recibido noticias relativas al contenido del proyecto de paz de París. La respuesta fue negativa.

De fuente abisinia competente se declara que es muy poco probable que Abisinia esté dispuesta a entrar en negociaciones mientras un solo soldado italiano continúe en territorio abisinio. La supuesta proposición de una cesión a Italia de la provincia de Ogaden se considera como riesgosa, ya que los italianos no han hecho ningún progreso en este sector.

SEGUN BALDWIN LA INSTITUCION GINEBRINA ESTA INTERGRADA POR NACIONES FALLIBLES...

Londres, 11 (2 t.).—Las declaraciones hechas anoche en la Cámara de los Comunes por los oradores de la oposición, demuestran que el señor Eden no ha conseguido tranquilizarle, sino que por el contrario temen que las informaciones francesas sean pura fantasía. En su declaración el primer ministro declaró que todavía no había despegado los labios. Muchos hablan de que la Sociedad de Naciones—añadió—como si fuese una institución inglesa, como si hubiera tenido siempre razón, cuando en realidad no es más que una coronación muy humana de naciones fallibles, representadas por estadistas también fallibles. Tenemos necesidad de la Sociedad de Naciones y la necesitaremos también en el porvenir, pero en fin de cuentas hay cincuenta naciones afiliadas a ella y no es fácil hacer que acepten todas una decisión. Cuando se escriba la historia de la Sociedad de Naciones, todo el mundo se dará cuenta, con extrañeza, del camino que ha recorrido y de sus prestaciones.

No se tiene la intención de proceder de manera unilateral. Tampoco puede imponerse el proyecto a Italia y a Abisinia. Si se fracasa habrá que volver a empezar más tarde. Hemos de estudiar de nuevo la cuestión de saber hasta qué punto van a ser aplicadas las sanciones. La oposición parece estimar que es sencillo declarar el embargo sobre el petróleo. En realidad se trata de una cuestión singularmente complicada. Si damos un paso hacia adelante hemos de estar seguros de que es eficaz.

LA SITUACION EN CHINA

VIOLENTO COMBATE EN KU YUANG

Tokio, 11 (3 t.).—El periódico «Ashai Shimbun» anuncia que han resultado numerosos muertos y heridos en un violento combate que ha tenido lugar en Ku Yuan, ayer mañana.

Las autoridades de procedencia chinas y japonesas discuten sobre la cuestión

Tokio (urgente).—Noticias de procedencia china dicen que Ku Yuan ha sido ocupada por las fuerzas del Manchukuo después de la retirada de la milicia china, cuyo comandante, Limken Chong, ha resultado mortalmente herido. También han sido heridos doce milicianos.

Se incautan de todos los ingresos

Tung Chow, 11 (3 t.).—El general Yin Yun Kong, jefe del movimiento autonomista del Hopei oriental, ha ordenado la incautación por el nuevo régimen de todos los ingresos de la Aduana y la Gabela.

Uzcudun cree que podrá vencer a Joe Louis

El combate, el viernes Nueva York, 11 (2 t.).—El promotor del combate Louis-Uzcudun, Mike Jacobs, ha anunciado que el completo de las 18.000 entradas al Madison Square Garden, con un ingreso total de 150.000 dólares, está asegurado para el combate del viernes entre los dos púgiles. El gran interés del combate estriba en una sola cuestión: Si Louis podrá llegar a sumir en la inconsciencia al veterano vasco.

Uzcudun, que descansó el lunes, ha vuelto a luchar ayer y ahora descansa hasta el viernes, en que saldrá en coche para Nueva York. Paulino sigue convencido de que podrá vencer a su contrincante.—UNITED PRESS.

Los chorizos LUENGO son exquisitos

INFORMACION DE PROVINCIAS

En la Generalidad se cree que el señor Villalonga entrará en el nuevo Gobierno

Hallazgo de armas largas en Asturias

El puerto de Pajares cerrado por la nieve Se cree que el señor Villalonga entrará en el nuevo Gobierno

Oviedo, 11 (11 m.).—Con motivo del temporal de nieve se ha cerrado el puerto de Pajares. Por la carretera todo intento de pasarlo resulta peligrosísimo. Un evadido de la cárcel de Mieres Oviedo, 11 (11 m.).—Aprovechando un apagón de luz en Mieres, se fugó de aquella cárcel Luis González Rodríguez, acusado de auxilio a la rebelión.

Recogida de armas Oviedo, 11 (11 m.).—Las fuerzas gubernativas han procedido a la recogida de 26 armas largas.

La baronesa de Thirse Barcelona, 11 (3 t.).—Ha estado dos días en esta ciudad, de riguroso incógnito, la baronesa Maud Von Thirse, que, como se recordará, acompañaba al príncipe M'Divani cuando éste sufrió el accidente que le costó la vida.

Dimite Mendieta, presidente de Cuba y le sustituye Barnet

La Habana, 11 (1 t.).—El Presidente Mendieta ha presentado la dimisión, habiéndose designado para sustituirle al señor Barnet.—UNITED PRESS.

La Habana, 11 (2 t.).—José Barnet Vinagres, nació en 23 de Marzo de 1864. Después de conseguir el título de bachiller en Ciencias y Letras emprendió la carrera diplomática. En 1903 fué nombrado vicecónsul en París. Nunca se mezcló el señor Barnet en política. Casado, sin hijos, el nuevo Presidente es una persona tranquila.

Barnet presta juramento

La Habana, 11 (2 t.).—El nuevo Presidente José Barnet, prestará juramento a mediodía. El señor Mendieta no abandonará Palacio hasta que Barnet haya tomado posesión de su puesto.

La presión de Menocal

La Habana, 11 (2.30 t.).—El general Menocal insistió para que Mendieta dimitiese considerándose el hecho como un triunfo político de Menocal. José Barnet no asistió a la reunión del Gobierno, pero aceptó por teléfono la presidencia, negándose a aceptar la oferta de dimisión del Gabinete.

Mendieta cree haber cumplido su deber

La Habana, 11 (2.30 t.).—La dimisión del Presidente Mendieta fué presentada después de la reunión del Gobierno. Un Consejo de Estado ha sido designado con el fin de resolver la situación política, extremadamente tensa antes de las elecciones presidenciales fijadas para el domingo. Mendieta declaró que algunos partidos políticos no querían participar en las elecciones mientras permaneciera él en el Poder: «Creo que estoy cumpliendo con un deber patriótico al presentar la dimisión y espero de este modo resolver el grave problema».

VENTA DE ENCINAS Se vende una chota suiza de seis días. Para tratar, con Cirisaco Serrano, calle del Puente, 8, San Lorenzo (Segovia).

Los Previsores del Porvenir De interés para los asociados de la agrupación local de San Ildefonso

Cumpliendo órdenes del Consejo de Administración de la entidad, se convoca a los señores asociados de dicha sección para la junta que ha de celebrarse el domingo 15 de los corrientes a las doce, en el salón Moderno para proceder al nombramiento de representante efectivo y suplente por estar los cargos vacantes. El director general de la Asociación presidirá el acto que, por las circunstancias especiales del caso, tendrá validez con sólo esta primera y única convocatoria. Por orden de la Dirección general: El representante de la Sección de Segovia, GREGORIO ALVAREZ.

Tarifa de suscripción de EL ADELANTADO

Table with columns: Mes, Trime, Seme, Año. Rows: Segovia, Provincia.

Se venden orejeras de pie de encina, chasca y otros provechos. Para tratar, en la primera suerte del monte de Balisa.

Venta de casa en la calle de Daoiz de esta ciudad, perfectamente ventilada y con mucho sol, tiene vivienda para cuatro vecinos, jardín y salida a la Ronda, se vende en buenas condiciones y podría pagarse en dos plazos. Precio y demás detalles, F. Blázquez, procurador de los Tribunales, Plaza 4 de Agosto, 3, teléfono 349.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud. Yo padeci también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Viau. VENTA EN FARMACIAS.

Historia sucinta de las quince crisis totales producidas en cuatro años

Posiblemente la cesantía de los ministros no se abonará más que a aquellos que lo fueron seis meses. Más aún; no se pagarán a los que disfruten rentas. La nómina, pues, se reducirá bastante. Y es cosa de darse a pensar si tenemos razón al lamentarnos por la frecuencia con que se suceden las crisis. ¿Que es un mal? ¿Que ello acusa inestabilidad política, con repercusiones graves en todos los aspectos de la vida nacional? En cambio llegará a desaparecer la nómina de cesantías, porque resulta muy raro formar un Gobierno cuya duración exceda de un mes. Fernández Flórez escribía ayer que cuando a una mamá le preguntan por la edad del nene y contesta: «Tiene siete crisis», se entenderá que cuenta siete meses de edad. Lo que equivale, a razón de diez ministros por Gabinete, a setenta ministros sin derecho a las diez mil pesetas de cesantía. Y así sucesivamente...

Por cesantías se paga actualmente: 680.000 pesetas a sesenta y ocho ex ministros de la Monarquía.

680.000 pesetas a igual número de ex ministros de la República, sin contar los que pasen a serlo como consecuencia de la formación del nuevo Gobierno por dimisión del que ha presidido el señor Chapaprieta.

Hecho esto pasemos a hacer una historia sucinta de las quince crisis totales producidas desde el mes de Abril de 1931:

Se proclama el nuevo régimen el 14 de Abril de 1931. Forman el Gobierno provisional los señores Alcalá Zamora, Lerroux, De los Ríos, Azaña, Casares, Maura, Prieto, Domingo, Alborno, Nicoláu, Largo Caballero y Martínez Barrio. Se produce la primera crisis a los seis meses justos, el 14 de Octubre; salen los señores Alcalá Zamora y Maura y entra el señor Giral.

El señor Azaña, que asciende a la jefatura del Gobierno, conserva la cartera de Guerra; el señor Casares pasa a Gobernación, a sustituir al señor Maura, y el señor Giral entra en Marina en sustitución del señor Casares.

Dos meses más tarde, crisis para que el Presidente de la República, que acaba de ser elegido, ejerza su prerrogativa y designe el primer Gobierno constitucional. En el nuevo Ministerio continúan los mismos ministros del anterior, salvo los señores Lerroux, Martínez Barrio y Nicoláu. Salen tres y entran dos: don Luis de Zulueta y don Jaime Carner. Hasta ahora cada crisis significa la amortización de una plaza; entra un ministro menos de los que salen. La primera vez, porque el presidente se encarga de una cartera; la segunda, porque se suprime la de Comunicaciones.

Este es el genuino Gobierno del bienio. Dura desde Diciembre del 31 a Junio del 33. En esta crisis se rompe la tradición creada por los dos anteriores: salen tres y entran cuatro. Dejan de ser ministros los señores Carner, por motivos de salud; Zulueta, que pasa a ser embajador en Berlín, y Giral, que no desea continuar siendo ministro. Entran Companys, Viñuales, Barnés (don Francisco) y Franchy Roca. El ministerio de Agricultura, Industria y Comercio se ha desdoblado: Agricultura, del que es titular don Marcelino Domingo, e Industria y Comercio, que es estrenado por el señor Franchy Roca.

El primer Gobierno, presidido por el señor Lerroux, lo forman con él los señores Rocha, Iranzo, Sánchez Alborno, Lara, Botella Asensi, Martí-

nez Barrio, Guerra del Río, Barnés (don Domingo), Gómez Paratcha y Feced. Dura veinticuatro días. Cae al presentarse al Parlamento y serle negada la confianza de las Cortes.

Forma Gobierno el señor Martínez Barrio, quien conserva a seis ministros del Gobierno anterior—Sánchez Alborno, Lara, Botella, Guerra del Río, Barnés e Iranzo—e incorpora a seis nuevos: los señores Pita Romero, Rico Avello, don Cirilo del Río, Pi y Suñer, Gordón Ordás y Palomo.

Este Gobierno disuelve el Parlamento constituyente y preside las elecciones. Tiene que hacer frente a intentos revolucionarios, y dimite al fin el 15 de Diciembre. Dos días más tarde se forma el segundo Gobierno Lerroux. En él hay varios ex ministros y cinco personajes nuevos: los señores Alvarez Valdés, Pareja Yébenes, Estadella, Samper y Cid. Los viejos son: Lerroux, Martínez Barrio, Rocha, Pita, Lara, Guerra del Río, Rico Avello y don Cirilo. Antes de que este Gobierno cumpla un mes, el señor Rico Avello deja la cartera; le sustituye en Gobernación el señor Martínez Barrio y entra en Guerra un nuevo político: don Diego Hidalgo.

Se acentúa la discrepancia del señor Martínez Barrio y sus amigos. El 4 de Marzo, dos meses escasos después de la crisis parcial, hay otra total. Recibe el señor Lerroux la ratificación de confianza y se forma el tercer Gobierno bajo su presidencia. Salen tres—Martínez Barrio, Alonso y Pareja—y entran tres: Salazar Alonso, Marraco y Madariaga.

Cinco semanas más tarde, una torpeza de expresión del señor Alvarez Valdés en el Parlamento determina su dimisión. Interinamente se hace cargo de la cartera el señor Madariaga. Quince días después, nueva crisis total por la aprobación de la ley de Amnistía. Ahora es el señor Samper quien se encarga de presidir el Gobierno. No hay más cambios que la sustitución de los señores Lerroux, Alvarez Valdés y Madariaga. Al primero, lo sustituye Samper; al segundo, don Vicente Cantos, y al tercero, don Filiberto Villalobos; en la cartera de Industria, que el señor Samper deja vacante, entra el señor Iranzo, un ex por partida doble.

Este Gobierno dura ya algo más que los anteriores. Subsiste hasta el 1 de Octubre siguiente. Entonces se plantea la crisis que da entrada a la Ceda. El 4, a última hora de la tarde, forma el señor Lerroux el cuarto Gobierno de su presidencia. Aquella noche comienza la huelga general revolucionaria. En este Gobierno los ministros son quince, de ellos siete nuevos: los señores Aizpín, Jiménez Fernández y Anguera de Sojo, cedistas; Vaquero, Orozco y Jalón, radicales, y Martínez de Velasco, agrario. Los de antes son: Lerroux, Hidalgo, Rocha, Samper, Marraco, Cid, Villalobos y Pita Romero.

La nueva crisis total se plantea a fines de Marzo de este año, pero antes hay dos crisis parciales: en la primera salen los señores Hidalgo y Samper, a quienes sustituyen interinamente los señores Lerroux y Rocha, y en la segunda sale el señor Villalobos, a quien sucede otro personaje nuevo: Don Joaquín Dualde.

Se resuelve la crisis formando el señor Lerroux el quinto Gobierno de su presidencia. Utiliza seis hombres nuevos: el general Masquelet, el almirante Salas y los señores Zavala, Portela Valladares, Prieto Bancos y Benayas. Con ellos reaparecen, además de don Alejandro, los señores Ro-

cha, Cantos, Guerra del Río, Vaquero, Marraco y Jalón.

El Gobierno dura un mes. El «bloqueo» no lo apoya. Nueva crisis total. Sexto Gobierno presidido por Lerroux. Otra vez nombres nuevos: Gil Robles, Royo Villanova, Chapaprieta, Casanueva, Velayos, Salmón, Aizpín y Lucia.

Este Gabinete, formado el 6 de Mayo, dura hasta el 25 de Septiembre. En esa fecha se forma el primer Gobierno presidido por el señor Chapaprieta. Las carteras se reducen a nueve, por la ley de Restricciones, y por reservarse el presidente la de Hacienda. Ministros nuevos: Rahola y De Pablo Blanco. De los equipos anteriores: Chapaprieta, Lerroux, Gil Robles, Salmón, Lucia, Rocha y Martínez de Velasco.

Fenece este Gobierno el día 29 de

Octubre y le sucede otro presidido también por el señor Chapaprieta, en cuyo Gabinete entran dos ministros nuevos: los señores Usabiaga y Bardají que sustituyen a don Alejandro Lerroux y a don José Rocha.

Cae por segunda vez el señor Chapaprieta, el día 9 del mes actual. A la hora de hacer este resumen de crisis, nada se sabe en concreto acerca del verdadero sucesor del hombre de las restricciones.

Hagamos votos por que, cualquiera que sean los hombres que vengán a dirigir los destinos del país, puedan alcanzar, por lo menos, el semestre de actuación para que les sea posible percibir la cesantía. Si su obra resulta beneficiosa para la nación, que con salud la disfruten. Y si esa obra ha de ser perjudicial, que Dios se lo demande.



Desde hace días se halla enfermo Su Santidad el Papa Pío XI. He aquí un retrato del Pontífice máximo de la iglesia católica, el cual está realizando tan grandes esfuerzos para mantener la paz en el mundo y para estrechar las relaciones espirituales con todos los Estados, respondiendo a su agudeza diplomática, de la que dió tan frecuentes pruebas, cuando ejerció la nunciatura en diversas naciones, especialmente en Bruselas, antes de ser elevado a la silla de San Pedro

COBRABAN CHEQUES FALSIFICADOS

Barcelona, 11.—Hace algunos días que en el Banco Comercial de esta ciudad fué cobrado un cheque, que luego se comprobó que si bien correspondía al talonario del cuentacorrentista que lo firmaba, había sido falsificada la firma. Con la esperanza de que el falsificador repitiera el golpe no se denunció el hecho, esperando capturarlo.

Ayer tarde se presentó el mismo individuo a presentar también otro cheque falsificado, quien al ser detenido ha manifestado que es el ciclista del Continental Exprés, y que al igual que el cheque que cobró anteriormente, de 3.500 pesetas, se lo entregó una señora para que lo cobrara y que durante los días transcurridos desde que cobró el primero la misma señora le había empleado en la comisión de varios recados. La Policía no ha podido detener a la falsificadora, seguramente porque huyó al advertir que el muchacho no salía con el dinero. Por las señas que éste ha facilitado parece que se trata de una doméstica que estuvo al servicio del denunciante.

Mata a su novia y se suicida

Porque la muchacha iba acompañada por un hermano del agresor

Albacete, 10.—En las inmediaciones de la pedanía de la Zarza, del término de Pozuelo, cerca de esta capital, se ha cometido un crimen del que han sido víctimas una muchacha de dieciséis años llamada Josefa González González, natural de dicho pueblo y Marcelino González Sánchez. La Guardia civil de Peñas de San Pedro, que ha intervenido en el asunto halló en una cuneta en el kilómetro 46 de la carretera de Hellín a El Ballester, el cadáver de la muchacha. A unos 30 metros, fué encontrado el cadáver de un hombre, que resultó ser el de Marcelino González Sánchez, de veinticuatro años, soltero, jornalero, de la misma vecindad que la joven. Se ha averiguado que ayer, día en que se celebraba la fiesta en la

pedanía de La Solana, del término de Peñas de San Pedro, salieron de La Zarza, para ir a las fiestas Josefa González, María García de la Orden, María Cifuentes de la Orden y el hermano de esta última, Vicente. En el trayecto les salió al encuentro, armado de una escopeta, Marcelino, que sostenía relaciones con Josefa, y disparó sobre ésta a quemarropa un tiro, matándola. Inmediatamente después, Marcelino se disparó un tiro en el pecho que le produjo la muerte.

Perecen los doce pasajeros de un avión

Londres, 10.—Un avión que procedía de Bruselas ha caído cerca de Tastfiel (Kent), resultando muertos los doce tripulantes.

El avión, que se estrelló, no había enviado ningún mensaje pidiendo auxilio.

Según testigos, el aparato volaba bajo, a menor altura aún que las nubes, desviándose ligeramente al llegar sobre la población. El piloto trataba de virar, pero el avión cayó a tierra a pocos metros de una casa.

La cabina de los pasajeros cayó en un campo, en tanto eran lanzados a larga distancia los restos del aparato y en diversas direcciones.

Tastfiel (Condado de Surrey), 11.—De los siete pasajeros muertos en la catástrofe de aviación, cuatro eran de nacionalidad alemana y los demás ingleses. Los cuatro miembros de la tripulación eran belgas. El aparato era uno de los últimos modelos de la marca italiana Savoia Marchetti, del tipo S-7.

El avión chocó contra una columna y quedó totalmente destruido. Los cadáveres de las víctimas quedaron terriblemente mutilados.

Receptores de 6 y 8 válvulas todas las ondas, desde 390 pesetas. Ventas plazos AGENCIA ALEX Cervantes, 13. Teléfono 292

Automovilista, propietario de coche o camión

En su mano tiene la oportunidad de adquirir neumáticos

NACIONAL PIRELLI

A LOS MEJORES PRECIOS

Casa El Valenciano Ezequiel Albella
Teléfono 77 - Arévalo (Ávila)

Un individuo muerto por la Guardia civil durante un cacheo

Fué agredido y arrojado al suelo uno de los guardias

Badajoz, 10.—En Valverde de Burguillo, durante un cacheo practicado por la Guardia civil en un establecimiento de bebidas, una pareja tuvo que hacer fuego para defenderse y ha causado la muerte a un individuo.

Según las versiones llegadas aquí, cuando la Guardia civil, en servicio de vigilancia, pasaba frente a una taberna, oyó que en el interior daban gritos. Penetró para cachear a los allí reunidos y, mientras uno de los guardias hacía los registros, el otro desde la puerta prevenía cualquier agresión. En efecto, pocos minutos después su compañero caía al suelo derribado por unos sujetos que se resistían al cacheo. El guardia de prevención hizo fuego contra el grupo y uno de los agresores cayó al suelo, mientras los demás se dispersaban buscando la salida. Todos ellos han quedado detenidos. El individuo que cayó al suelo quedó muerto en el acto.

Atentado contra un autobús con viajeros

Detención de los tres sujetos que dispararon

San Sebastián, 10.—El autobús que hace el servicio de la capital a Pasajes fué objeto de un atentado, disparando contra él unos individuos. Dos guardias de Asalto que viajaban en dicho coche detuvieron a Ricardo Ayenza, ocupándose una pistola con una cápsula descargada. También fueron detenidos dos individuos que le acompañaban.

Medidas contra Unión Radio y contra un censor

Madrid, 11.—El ministro de la Gobernación manifestó esta madrugada a los informadores que a consecuencia de haber dado a la publicidad Unión Radio de Madrid cierta nota no enviada a la censura había dispuesto la suspensión de las emisiones de aquella entidad durante el día de hoy. Se lamentó a continuación de que en un periódico de la mañana se hubiera publicado un comentario de cierta fotografía, en la que aparecía el actor Valeriano León entre los señores Salazar Alonso y Gil Robles, comentario que terminaba con una frase de tan pésimo gusto en el orden social, como injuriosa en el legal para el señor Gil Robles. Agregó que no podía adoptar medidas contra el periódico, porque el escrito había sido enviado a la censura y autorizado por ésta. En su virtud, sin perjuicio de las acciones que el señor Gil Robles ejercitará, se había visto precisado a decretar la suspensión de empleo y sueldo del funcionario que autorizó la publicación.

Es lamentable—terminó diciendo—que la pasión política no sepa encerrarse en los términos de cortesía que son imprescindibles en la vida social.

NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos los libramientos siguientes:

A don J. Hernanz, 89,80 pesetas.
» J. Hernández, 490,57.

Al señor presidente de la Diputación provincial, 74.316,86.
Al señor jefe de Telégrafos, 859,67.

Se vende un novillo suizo de dos años, de 50 a 22 arrobas. Para tratar, con Martín Llorente, en Monterrubio.

Se venden En San Miguel, tizón de encina, bueno para orejeras, a 50 céntimos arroba y arados secos de encina. Para tratar, con Angel Sastre, en Villoslada.

DIPUTACION PROVINCIAL DE SEGOVIA

Anuncio de segunda subasta

Habiendo sido declarada desierta la primera subasta de las obras de reparación del firme de los kilómetros 1 al 5,397 del camino vecinal «del de Venta de Pinillos a Venta de Yanguas a la estación férrea de Yanguas de Eresma por este último pueblo», anunciada en el «Boletín Oficial» número 181 correspondiente al día 1.º de Noviembre de 1935, la Comisión gestora de la excelentísima Diputación, en sesión de 3 de los corrientes, acordó anunciar una segunda subasta para la reparación de los citados kilómetros del camino indicado anteriormente, señalando el día 9 de Enero de 1936 a hora de las once, para celebrar en el Palacio de la excelentísima Diputación, bajo la presidencia de dicha Corporación o del diputado en quien delegue y con asistencia de don Ricardo Riesco, designado por la Comisión gestora para concurrir a las subastas de las referidas obras en la cantidad de 26.551,55 pesetas y en las condiciones que se insertan en los oportunos pliegos de condiciones, contra las cuales no se ha formulado reclamación alguna durante el plazo por que han estado expuestos al público y los cuales se hallan de manifiesto en la secretaría de esta Corporación en los días y horas de oficina, cuyas demás particularidades y condiciones se hallan insertas en el «Boletín Oficial» correspondiente al día 1.º de Noviembre anteriormente citado.

Segovia, 5 de Diciembre de 1935.—El presidente, Felipe de la Torre.—P. A. de la C. G.: el secretario accidental, Fermín Cristóbal.

EL MEJOR PURGANTE
Aguas de CARABAÑA DEPURATIVAS ANTIBILIOSAS ANTIHERPETICAS
Jabón de sales de Carabaña
Medicinal y de tocador. El mejor para las afecciones de la piel. Pastilla pequeña, 0,80; grande, 1,25 ptas. Pedidos: Hijos de R. J. Cñavarri, Montera, 50.—MADRID
DE VENTA EN PERFUMERIAS Y DROGUERIAS